
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 
am 18.03.2016 

in der Mehrzweckhalle in  Bruchköbel-Roßdorf

Beginn:                 20.17Uhr
Anwesende:        39
Stimmberechtigt:   34
Versammlungsleitung: Frank Corell 
Protokoll: Jutta Winkler

Frank  Corell  begrüßte  alle  Teilnehmer  der  Jahreshauptversammlung  und
entschuldigte  Michaela  Seifert,  die  aus  familiären  Gründen  nicht  an  der
Versammlung teilnehmen konnte bei allen Gästen.

Er  begrüßte  die  Ehrenvorsitzende  Christa  Goeres,  die  Ehrenmitglieder  Wolfgang
Wolff,  Beate  Pohlmann,  Werner  Zimmermann  und  Alwin  Eckert,  für  das  LAZ
Bruchköbel Silke Stolt und Albert Gorselitz und für den Sportkreis Main-Kinzig Brigitte
Senftleben. 

In  seinem  Nachruf  verabschiedete  Frank  Corell  das  kürzlich  verstorbene
Ehrenmitglied Ernst Menge. 

Dann bat er, mit einer Schweigeminute des verstorbenen Ehrenmitgliedes, sowie der
Verstorbenen des vergangenen Jahres zu gedenken. 

Im  Anschluss  eröffnete  der  stellvertretende  Vorsitzende  Frank  Corell  offiziell  die
diesjährige Jahreshauptversammlung 
Er  stellte  fest,  dass  die  Einberufung  gem.  §  6  der  Satzung  durch  den Vorstand
ordnungsgemäß erfolgte und somit die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. 
Der stellvertretende Vorsitzende verwies auf die Tagesordnung, die einstimmig von
der Mitgliederversammlung angenommen wurde. 
Irrtümlich war  dem Vorstand im Vorfeld  bei  der  Erstellung der  Tagesordnung ein
Fehler unterlaufen: Das Amt des Sportwartes wurde im Jahr 2015 neu besetzt und
steht somit erst im nächsten Jahr wieder zur Wahl an. 

Es lagen dem Vorstand keine Anträge zur Tagesordnung vor.

Der Versammlung werden nun 3 wichtige Dokumente vorgestellt. Dies waren eine
Mappe, sowie 2 Vordrucke. 

Karlheinz Goeres und Alwin Eckert  hatten sich die Mühe gemacht,  die ersten 40
Jahre des Vereines in einer Chronik zu dokumentieren. Die erstellte Chronik war in
der  schwarzen  Mappe  zu  finden  und  wurde  in  der  Versammlung  zur  Einsicht
herumgereicht.  An  dem  aktuellen  Vorstand  sei  es,  nun  diese  Chronik  weiter  zu
ergänzen.

Turnverein 1969 Roßdorf e. V.



Die  beiden  weiteren  Dokumente  dienten  zur  Erfassung  der  Anwesenheit  der
Versammlung. 

Entsprechend  der  Tagesordnung  wurden  die  Berichte  vorgetragen  und  mittels
Beamer-Präsentation  veranschaulicht.  Die  Berichte  der  Sparten  und  Abteilungen
Turnen,  Gymnastik/Fitness/Dance,  LAZ,  Volleyball  und  Tischtennis  sind  diesem
Protokoll angefügt.

Verweis  auf  die  TVR  Homepage :  www.turnverein-rossdorf.de  .pdf
download der Berichte für alle Mitglieder möglich.

1. Jahresbericht 2015 des Vorstands
1.1 Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden
Der derzeitige TVR - Vorstand besteht, einschließlich der Ehrenvorsitzenden Christa
Goeres, aus 17 Mitgliedern. 
Der Bericht von Frank Corell umfasste die aktuelle Mitgliederzahl, sowie das aktuelle
Vereinsgeschehen des vergangenen Jahres. 
Er  verweist  auf  die  vereinseigene  Webseite,  auf  der  sich  der  Verein  mit  allen
Highlights präsentiert. 
Seit 2016 hat der TVR sein Sportangebot um „Karate“ erweitert  und Frank Corell
erteilt Haris Zolic, aus der Karateabteilung, kurz das Wort.
Haris Zolic stellte sich kurz vor und berichtete kurz über den Bereich „Karate“. Er
zeigte sich erfreut über den „Zulauf“ in dieser Sportart. 

1.2 Bericht des Schatzmeisters 
Die  von  Holger  Friedrichs  vorgelegte  und  erläuterte  Einnahmen-/Ausgaben-
Rechnung 2015 des TVR endet mit einem Überschuss in Höhe EUR 7.000,--. 
Das Vereinsvermögen betrug am Jahresende Euro 103.000,--.
Gewinnermittlung  nach  §  4  Abs.  3  EstG  vom  01.01.2015  bis  31.12.2015  ist
diesem Protokoll angefügt.

2. Bericht der Kassenprüfer

Svenja  Schrode  berichtete,  dass  die  Kassenprüfer  Benjamin  Szutta  und  Svenja
Schrode  die  Kassenführung  geprüft  haben  und  Holger  Friedrichs,  Rebecca
Friedrichs  vorbildliche Arbeit bestätigen können. 

3. Entlastung des Vorstands
Svenja Schrode bat deshalb um Entlastung des Vorstands.
Abstimmung der Versammlung:
JA- Stimmen: 34 Nein.- Stimmen: Enthaltungen: 0
             
4. Ehrungen für 40 und 25 Jahre Mitgliedschaft

Der stellvertretende Vorsitzende Frank Corell  und die Schriftführerin Jutta Winkler
nahmen die Ehrungen für 40 und 25 Jahre Mitgliedschaft vor.

Ehrungen erhielten für 40 Jahre Mitgliedschaft:
Kirsten Josephowitz, Gerda Haberecht, Romuald Schütz und Wolfgang Wolff
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für 25 Jahre Mitgliedschaft: 
Inge Bergau, Jennifer Kutscher, Dieter Schielke, Ute Stiffel, Michale Trott und Jürgen
Wolf. 

Die zu ehrenden Mitglieder erhielten für 40 Jahre, die silberne TVR 
Ehrennadel, für 25 Jahre, die bronzene TVR Ehrennadel und eine Urkunde.

Vor den anstehenden Wahlen übernahm Frank Corell wieder die Sitzung und bat
Heike Stang und Reinhold Maisch zu sich. Der Vorstand hatte bei der letzten Sitzung
einstimmig dafür gestimmt Heike Stang und Reinhold Maisch zu Ehrenmitgliedern zu
ernennen.  Beide  wurden  mit  einer  Urkunde  und  einem  kleinen  Präsent
ausgezeichnet.

5. Neuwahl des Teil-Vorstands und Bestätigung der Abteilungsleiter/innen:

Für  die  Neuwahlen  wurde  ein  Wahlausschuss  mit  Christine  Bauer  und  Susanne
Opitz-Spahn gebildet.  Christine Bauer erläuterte den Wahlhergang und verlas die
neu zu besetzenden Ämter. Zur Wahl standen der/die stellvertretende Vorsitzende/r,
der/die  Schriftführer/in,  der/die  Jugendwart/in,  der/die  stellvertretende/r
Schatzmeister/Mitgliederverwaltung,  der/die  Beisitzer/in,  der/die  Kassenprüfer/in,
Abteilungsleiter/in Volleyball und Spartenleiter/in Leichtathletik.
Nach Ermittlung der Kandidaten, die sich im Falle der Wahl für die Übernahme des
Amtes bereit erklärten, verlief die Wahl zügig.

Die Wahlen hatten folgendes Ergebnis:

stellvertretender Vorsitzender Frank Corell
Schriftführerin Jutta Winkler
Jugendwartin  Katharina Malsch
stellv. Schatzmeisterin/Mitgliederverwaltung Rebecca Friedrichs  
Beisitzer Haris Zolic
Kassenprüfer Sebastian Neuss

Bestätigt wurden:
Abteilungsleiterin Volleyball Rebecca Friedrichs 
Spartenleitung Leichtathletik            Jutta Winkler             

Die Ämter des stellvertretenden Vorsitzenden, der Schriftführerin, der Jugendwartin,
der Stellvertretenden Schatzmeisterin/Mitgliederverwaltung,  des Beisitzers und der
Spartenleitung Leichtathletik wurden mit einer Enthaltung und die des Kassenprüfers
und der Abteilungsleitung Volleyball einstimmig gewählt 
Für  Sebastian  Neuss  lag  eine  Einverständniserklärung  vor,  da  er  nicht  an  der
Versammlung teilnehmen konnte.

Anschließend wurde Bärbel Szutta verabschiedet, sie hatte ihr bisheriges Beisitzer-
Amt zu     Gunsten eines Vertreters aus der Karate-Abteilung abgegeben. 



6. Haushaltsvoranschlag 2015

Holger Friedrichs erläuterte den vorläufigen Entwurf des Haushaltsplan 2015.  Dieser
sieht eine Unterdeckung von EUR 1.000 vor.
Die  geplanten  Zuschüsse  von  Verbänden  und  Behörden   sind  sehr  vorsichtig
kalkuliert, da künftig aus haushaltspolitischer Sicht mit deutlichen Einschnitten für die
Vereine bei der Vergabe von Zuschüssen zu rechnen ist.  Die Ausgaben sind real
kalkuliert,  größter  Posten  der  Zweckbetrieb,  Kosten  des  laufenden  Sportbetriebs,
Übungsleiter,  Fortbildungen,  Start-  und  Meldegelder  sowie  Sportgeräte  und
Materialien.
Haushaltsplan für das Jahr 2016 ist diesem Protokoll angefügt.

Die Versammlung nahm den Entwurf einstimmig an.

     7. Beschlussfassung über Anträge 
Da kleine Anträge vorlagen ging man zum nächsten Punkt über.

8. Verschiedenes 
Nachdem es unter diesem Punkt keine Wortmeldungen gab bedankte sich Frank
Corell bei allen Teilnehmer/innen der Versammlung für die Teilnahme und schloss
die Jahreshauptversammlung um 21.21 Uhr.

 
Bruchköbel, 23.03.2016

Frank Corell Jutta Winkler
Stv. Vorsitzender Schriftführerin


